

**Von:** Patrick Zens <zens@baypapier.com>

**Gesendet:** Freitag, 27. Juni 2025 10:19

**An:** Sachgebiet-B4 (StMI) <Sachgebiet-B4@stmi.bayern.de>

**Cc:** Thorsten Arl <arl@baypapier.com>; Markus Erlewein <erlewein@baypapier.com>

**Betreff:** B4-1536-7-54; Verbandsanhörung; Gesetzentwurf zur Änderung des Kommunalabgabengesetzes - Stellungnahme BayPapier

Sehr geehrte Damen und Herren im Ministerium,

wie in Ihrer Mail vom Mittwoch, den 25. Juni angeboten, gibt BayPapier hiermit seine Stellungnahme zu angehängtem Gesetzentwurf ab:

*„Den Vorstoß des Bayerischen Kabinetts, die Einführung einer kommunalen Verpackungssteuer in Bayern zu verbieten sowie den konkreten Gesetzesvorschlag durch das STMI zur Verankerung des Verbots im Kommunalabgabengesetz begrüßen und unterstützen wir vollumfänglich. Mit dem Gesetzentwurf wird Rechtsklarheit geschaffen und klar geregelt, dass keine solche Bagatellsteuer durch die bayerischen Kommunen erhoben werden darf.“*

*Die vom STMI gelieferte Begründung teilen wir vollständig. Eine kommunale Verpackungssteuer würde zu unverhältnismäßig hohem bürokratischem Mehraufwand mit Aufzeichnungspflichten und Abgrenzungsschwierigkeiten in der Praxis führen. Dies betreffe in personeller und organisatorischer Hinsicht nicht nur die betroffenen Betriebe, sondern auch die Kommunen. Zudem drohen ein Flickenteppich sowie Wettbewerbsverzerrungen, wenn benachbarte Gemeinden unterschiedliche Regelungen haben.*

*Außerdem teilen wir ebenfalls nicht die Ansicht, dass eine kommunale Verpackungssteuer einen hohen ökologischen Nutzen hätte. Wissenschaftliche Untersuchungen der Universität Tübingen hätten bereits festgestellt, dass eine kommunale Verpackungssteuer nicht zwangsläufig zu einer deutlichen Reduzierung des Abfallaufkommens führt.*

*Insgesamt würde wir es begrüßen, wenn der vorgelegte Gesetzentwurf die parlamentarischen Hürden in beiden Lesungen nimmt und letztendlich so beschlossen wird. Abschließend möchten wir uns auch für die sinnvolle Unterstützung unserer Branche herzlich bedanken.“*

Mit freundlichen Grüßen

**Dr. Thorsten Arl**  
Hauptgeschäftsführer

**Markus Erlewein**  
Leiter Umwelt, Energie &  
Arbeitswirtschaft

**Patrick Zens**  
Referent Kommunikation und Bildung

## BayPapier

Die Arbeitgeber der Papier-  
und Verpackungsindustrie

Oberföhringer Straße 58  
81925 München  
T. +49 152/03466473  
[zens@baypapier.com](mailto:zens@baypapier.com)  
[www.baypapier.com](http://www.baypapier.com)

